
Erstes Kapitel.

Der Exerzierplatz in Ostindien.

Zu Krapfenhausen, im Gasthose zum bocksledernen Stiefelknecht, saßen einige Reisende an der Wirthstafel, bey dem Abendessen.

„Waren sie heute auch bey der Revue in K...?“ fragte Herr L. seinen Nachbar.

„Nein, ich war nicht dort;“ antwortete Herr U.

Herr L. Das war eine Hitze und ein Staub. Mich dauern die armen Soldaten! So, acht bis zehn Stunden unterm Gewehre! Das ermüdende Mandoriren! das beschwerliche Hin- und Hermaschiren! der Pulverdampf! die Staubwolken! — Kein kühlender Trunk! nicht einmal einen Augenblick Zeit dazu! Und kein Wölkchen am Himmel! Die Sonne den ganzen Tag fast senkrecht über den Köpfen! — Ansehen läßt sich so etwas recht gut, aber mit m a c h e n ? — ich danke.

Herr U. Ja, ja! S'ist wohl wahr! Aber das heißt doch alles wenig im Vergleich mit